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COMISION QUINTA  
CONSTITUCIONAL PERMANENTE

ACTA NUMERO 018 DE 2008
(diciembre 2)

Legislatura 2008-2009
Presidente: Marco Tulio Leguizamón Roa.
Vicepresidente: Dairo José Bustillo Gómez.
Secretario: Hernando Palomino Palomino.
En Bogotá, D. C., a los dos (2) días del mes de 

diciembre del año dos mil ocho (2008), siendo las 
diez y veinte de la mañana (10:20 a. m.), se reunie-
ron los Miembros de la Comisión Quinta Constitu-
cional Permanente de la Cámara de Representan-
tes, presidida inicialmente por el honorable Repre-
sentante Marco Tulio Leguizamón Roa.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

Muy buenos días a los televidentes de Señal 
Colombia y del Canal Institucional; muy bue-
nos días a todos los Congresistas de la Comisión 
Quinta. Señor Secretario; por favor, sírvase leer el 
Orden del Día. 

Secretario:
Sí Señor Presidente. 

ORDEN DEL DIA 
para la Sesión Ordinaria del día martes 2  

de diciembre de 2008. Hora: 10:20 de la mañana.
I

�����������	
�������	����	��������������
II

Análisis del estado de la Ponencia para Pri-
mer Debate del Proyecto de ley número 010 
de 2007, 042 de 2007 Senado, 334 de 2008 Cá-

mara, ��������	���
����������������������������
Código de Minas.

Autor: Ministro de Minas y Energía, doctor 
Hernán Martínez Torres. 

Ponente Coordinador: honorable Representan-
te Fabio Arango Torres. 

Coponentes: honorables Representantes Luis 
�����	���	
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Cura y Marco Tulio Leguizamón Roa. 

Publicaciones: del Texto Aprobado en la Ple-
naria del Senado en la Gaceta del Congreso nú-
mero 503 de 2008. 
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Está leído el Orden del Día, señor Presidente.
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
������ �����	
����� ��� �
����� ������������ ���

�������
Secretario:
Fabio Arango Torres
Liliana Barón Caballero
Dairo José Bustillo Gómez
Lucero Cortés Méndez
Bladimiro Nicolás Cuello Daza
Carlos Alberto Cuenca Cháux
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����������������
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Lidio Arturo García Turbay
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Marco Tulio Leguizamón Roa
Dumith Antonio Náder Cura
Jorge Carmelo Pérez Alvarado
José Gerardo Piamba Castro
Orsinia Patricia Polanco Jusayú
Pedro María Ramírez Ramírez
Fuad Emilio Rapag Matar
Constantino Rodríguez Calvo
Juan Carlos Valencia Montoya
Jaime Alonso Zuluaga Aristizábal.
Contestaron inicialmente a lista los honora-

bles Representantes: 
Fabio Arango Torres
Dairo José Bustillo Gómez
Carlos Alberto Cuenca Cháux
�����!�����������"�����#
Marco Tulio Leguizamón Roa
Dumith Antonio Náder Cura
Constantino Rodríguez Calvo, y 
Jaime Alonso Zuluaga Aristizábal.
Con excusa dejaron de asistir los honora-

bles Representantes: 
Liliana Barón Caballero
Lucero Cortés Méndez
Bladimiro Nicolás Cuello Daza
Carlos Alberto Cuenca Chaux
Lidio Arturo García Turbay
Jorge Carmelo Pérez Alvarado
José Gerardo Piamba Castro
Orsinia Patricia Polanco Jusayú
Pedro María Ramírez Ramírez
Fuad Emilio Rapag Matar y 
Jaime Alonso Zuluaga Aristizábal. 
Hay 8 Representantes presentes señor Presi-
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Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
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ta la Sesión. 
Doctor Bustillo. 
Honorable Representante Dairo José Busti-

llo Gómez:
Muchas gracias señor Presidente; un saludo 

especial a los colegas de esta Comisión Quinta. 
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ciendo, sino a todo el Pueblo colombiano, de algo 
�������
�������'���
���

La constancia va dirigida señor Presidente, 
honorables Miembros de la Comisión Quinta, a 
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paralizado al departamento del Putumayo, al de-
partamento de Nariño, de Huila, donde hoy el Go-
bernador del departamento de Nariño inició una 
huelga de hambre por 48 horas, para protestar por 
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ticamente paralizando la economía nacional; y en 
donde se le ha dedicado mucho tiempo de parte 
del Gobierno, a tratar de solucionar esta tragedia, 
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ron sus dineros en estas famosas pirámides, con 
el único objeto de ganarse unos dividendos en las 
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des a la ley.
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todo el país colombiano, y el Gobierno se ha hecho 
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es más importante tratar de buscar las soluciones 

���
�������
����������
���
���	���/������$�����
����*
������
���������
$
������	�	
����������	��-
��������@����������
�	�
����	����������	���������-
gún incentivo de parte del Gobierno para tratar de 
sobrevivir esta tragedia, valga la pena repetirlo mil 
veces, esto sí es tragedia y el país no ha entrado a 
tomar las riendas sobre este asunto.
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una sesión formal en el día de hoy, para llamar la 
atención al Gobierno nacional y a las autoridades 
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al país. 
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los respectivos municipios deben hacer una cru-
zada entre todos y pedir conjuntamente con los 
congresistas y con la ciudadanía, con el pueblo en 
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Es un caso fortuito; no es culpa de nadie; pero yo 
�/������������	����/���������
�������$������������
��	"��
��/�
����������
������������
����������
�
���� ��	"� 
���	
���� 
�� 	����	����� �����$�
����K�/�
����'����
���
�����
������
��/������	����
�����
��
�'�������	
�����	
���
�������	�'���4
�������
�
���
� ����	���
��
�
��������+�$�������
���-
nal, vuelvo y repito, entre a solucionar de mane-
�
� �����	��
� ��	�� ��$���
� ��� ���� �����$�
�����
��������
���
���	�������'������
�	���W��*
��
gracias señor Presidente.
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Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

���	��������!�����������"��
���������� �����
�������� ��	
� ���	����

Dussán López:
Gracias Presidente; buenos días para todos. 
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además el tema de las pirámides va a estar en la 
Plenaria, mañana en la Cámara de Representan-
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tor Dairo Bustillo.

Yo comparto plenamente la necesidad de una 
atención del Estado, de fondo, sobre el tema de 
la ola invernal. En mi departamento del Huila, 
también hay una grave afectación por la ola in-
vernal, sumada a la del volcán del Nevado del 
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efectivamente uno debería en este tema hacerle 
un planteamiento al Gobierno nacional, mucho 
más estructural. Cada año estamos en las mismas 
con las olas invernales y atendiendo a la pobla-
ción afectada. 
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familias y al Estado también; pero no puedo de-
jar pasar su intervención, en términos de alguna 
�
���
������	��
�����������	"�����������������
��
��"��������������/������'���/	����'���������
�-
	
���	������[���
������	��
���	��
�����
���������
&�	��
'��'�>
������'�����/
��������%
��
�
����
también, está llevando a una recesión económica. 
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su café, para invertir en las pirámides; hubo gente 
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no es solamente la afectación individual de unas 
personas sino de la economía de toda una región. 
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do y va a llevar a un colapso y de incalculables 
consecuencias. Y si usted recuerda, en el país de 
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tema de pirámides, con 2000 muertos y tumbaron 
al Gobierno y fue caótico.
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en ese tema; y además exigirle al Estado su res-
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so meter eso fue su responsabilidad. No, cuando 
se hizo a la luz del día; cuando se veían las co-
las en las calles; cuando la misma Fuerza Públi-
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iba a meter su dinero allá; cuando fue un tema 
reconocido por los mismos Superintendentes 
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esa inversión. Si el Estado hubiera actuado de 
manera diligente y a tiempo, y hubiera cerrado 
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masiva de recursos, o hubiera advertido a la 
población de manera oportuna; o hubiera usa-
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intervenir a esas pirámides, la situación hubiera 
sido muy diferente.
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responsabilidad, y por supuesto sin dejar de lado 
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ante una situación mundial crítica en su econo-
mía, esta situación interna de su economía tam-
bién va a generar graves consecuencias de rece-
sión económica.
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ese debate; lo acompañaremos por supuesto en el 
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bién en mi región estamos muy afectados por la 
ola invernal, en vías, en puentes, en pérdida de 
cultivos, en pérdida de vivienda; la situación de 
semovientes; la situación es muy crítica efec-
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hagamos de manera estructural. Pensemos en 
reubicar una población importante de esas zonas 
inundables, si no hay soluciones de otro tipo, téc-
nicas para evitar las inundaciones. Pero también 
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Colombia. Gracias Presidente. 

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

Doctor Dairo Bustillo.
Honorable Representante Dairo José Busti-

llo Gómez:
Gracias señor Presidente. Doctor Dussán; es 
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se va a realizar mañana; lo voy acompañar; voy 
a hacer las críticas constructivas; voy a hacer los 
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viendo Colombia. En ningún momento he tratado 
de demeritar el problema o la emergencia social 
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Estado; es una política de Estado, de la situación 
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recursos económicos. 
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acompañar y voy a estar totalmente de acuerdo 
���� ���� �
�	�
����	��� ���� ��� ����#��� 
� ��	����
�������������������	���	�����'����	�����
�
����
país.
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char esta oportunidad es para dejar otra constan-
cia. Este es un país de leyes; mientras una persona 
no se le encuentre culpable se presume la inocen-
cia; la presunción de inocencia es un principio 
fundamental consagrado en nuestra Constitución 
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bernador del departamento de Bolívar, el doctor 
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cuirlo, implicarlo en el problema de las pirámides 
éstas, va a salir adelante en la investigación, por-
��������#�������������*��$�����$��'�����	�����
todas las cualidades para dirigir los destinos del 
departamento de Bolívar. Muchas gracias señor 
Presidente. 

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:
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sin antes manifestarles, referente al tema del pro-
yecto de ley en mención. 
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lamente nos hicimos presentes el doctor Fabio 
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nerle cuidado señores Representantes de la Co-
misión Quinta. Mañana señor Secretario; por 
favor, vamos a presentar nuevamente este pro-
yecto; presentación y análisis para primer de-
bate del Proyecto de ley número 010 del 2007 
Senado, 334 del 2008 Cámara, por medio de la 
�	���
�����4�������������������������&��)��
de Minas. 

Se levanta la sesión y se cita para mañana a las 
9 de la mañana. 

El Presidente, 
Marco Tulio Leguizamón Roa.

El Vicepresidente, 
Dairo José Bustillo Gómez.

El Secretario,
Hernando Palomino Palomino.

COMISION QUINTA  
CONSTITUCIONAL PERMANENTE

ACTA NUMERO 019 DE 2008
(diciembre 3)

Legislatura 2008-2009
Presidente: Marco Tulio Leguizamón Roa.
Vicepresidente: Dairo José Bustillo Gómez.
Secretario: Hernando Palomino Palomino.
En Bogotá, D. C., a los tres (3) días del mes 

de diciembre del año dos mil ocho (2008), siendo 
las diez y treinta y cinco de la mañana (10:35 a. 
m.), se reunieron los Miembros de la Comisión 
Quinta Constitucional Permanente de la Cámara 
de Representantes, presidida inicialmente por el 
honorable Representante Marco Tulio Leguiza-
món Roa.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

Un saludo muy cordial a todos los televidentes 
de Señal Colombia y del Canal Institucional; un 
saludo especial a los compañeros de la Comisión 
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acompañan. Señor Secretario; por favor, sírvase 
leer el Orden del Día.

Secretario: 
Sí, señor Presidente. Orden del día para la se-

sión ordinaria del día miércoles 3 de diciembre de 
2008. Hora: 10:35 de la mañana.
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II
Análisis del estado de la Ponencia para Pri-

mer Debate del Proyecto de ley número 010 
de 2007, 042 de 2007 Senado, 334 de 2008 Cá-
mara, ���������������	���
����������������

������������&��)����+���
.
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
Señor Secretario; por favor los auxiliares nos 

��
�
��
��������������	
��������	"��
*/������
�
�	�-
�
�
��
�
�����
���
����
��/�����
��������&����
-
vor señores auxiliares. Continúe señor Secretario.

Secretario:
Autor: Ministro de Minas y Energía, doctor 

Hernán Martínez Torres. 
Ponente Coordinador: honorable Representan-

te Fabio Arango Torres. 
Coponentes: honorables Representantes Luis 

�����	���	

����������!�
�����"�#������"�������
$	
��%��&��
#��#����'��()	���&��*���"����+�-
�(�� '��(���� '��(����� �������� ,����� &�/��������
�	����� &��#0
� +0����� �	��#1� 2�#����� 3����
Cura y Marco Tulio Leguizamón Roa. 
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Publicaciones: Del Texto Aprobado en la Ple-
naria del Senado en la Gaceta del Congreso nú-
mero 503 de 2008.

III
�������������������
����������
� 

�����
�������
�
Esta leído el Orden del Día, señor Presidente.
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
Señor Secretario; sírvase llamar a lista.
Secretario: 
Sí señor Presidente
Fabio Arango Torres
Liliana Barón Caballero
Dairo José Bustillo Gómez
Lucero Cortés Méndez
Bladimiro Nicolás Cuello Daza
Carlos Alberto Cuenca Cháux
���
����������������

�����!�����������"�����#
Lidio Arturo García Turbay
Marco Tulio Leguizamón Roa
Dumith Antonio Náder Cura
Jorge Carmelo Pérez Alvarado
José Gerardo Piamba Castro
Orsinia Patricia Polanco Jusayú
Pedro María Ramírez Ramírez
Fuad Emilio Rapag Matar
Constantino Rodríguez Calvo
Juan Carlos Valencia Montoya
Jaime Alonso Zuluaga Aristizábal.
Contestaron inicialmente a lista los honora-

bles Representantes: 
Liliana Barón Caballero
Dairo José Bustillo Gómez
Marco Tulio Leguizamón Roa
Dumith Antonio Náder Cura
José Gerardo Piamba Castro
Orsinia Patricia Polanco Jusayú
Pedro María Ramírez Ramírez, y 
Constantino Rodriguez Calvo.
En el transcurso de la sesión se hicieron pre-

sentes los honorables Representantes: 
Lucero Cortés Méndez
Bladimiro Nicolás Cuello Daza
Carlos Alberto Cuenca Cháux
�����!�����������"�����#
Lidio Arturo García Turbay
Jorge Carmelo Pérez Alvarado
Fuad Emilio Rapag Matar

Juan Carlos Valencia Montoya, y 
Jaime Alonso Zuluaga Aristizábal. 
Con excusa dejaron de asistir los honora-

bles Representantes: 
Fabio Arango Torres y 
���
����������������
��
Hay ocho Representantes presentes señor Pre-

�����	���*
'������������$��
	�����
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
%���� 	������� ������� ����$��
	����� ������

�����	
��������	������������	�
������
��������
lleguen los demás compañeros del Congreso. 
Doctor Dairo Bustillo. 

Honorable Representante Dairo José Busti-
llo Gómez:

Muy buenos días señor Presidente y honora-
bles Representantes de la Comisión Quinta; señor 
Secretario. Señor Presidente; simplemente para 
������
����������	
�/
��������/����
���	
�
����-
cretario General de la Cámara de Representantes, 
'
�����	�������	������������������/
�����
�
�
�
se va a convocar a Plenaria; pero anteriormente 

���	����
�
�����������
�
�*
�����
�
�
���
�*�-
norable Representante Orsinia Polanco presentó 
��
� ���������� ���� ���� ��$��
���	�� 
��$
�
�
en la Comisión Quinta de esta Corporación y ra-
	���
�
����&���
��
��������������*
�%���������
�
a sesionar el día de mañana en el corregimiento 
de Galerazanba, municipio de Santa Catalina, en 
�����
�	
���	�����\��/�
���%����������	��
�
#
-
����	�������$�� ��
��#
����
�
����� �
�%��������
����������
���
��"��'
�����
*/���	"����	
��������
Ministros del Despacho, dos Gobernadores y un 
sin número de Alcaldes y funcionarios de dichas 
localidades.

Por consiguiente ruego a usted, con todo res-
�	�����������
	������
��
������	
�/
�+����
�������
esta proposición fue debidamente aprobada en 
esta Comisión y en Plenaria, para así poder hacer 
este desplazamiento sin ningún inconveniente en 
la Cámara de Representantes. Muchas gracias se-
ñor Presidente.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

Doctora Orsinia Polanco.
Honorable Representante Orsinia Patricia 

Polanco Jusayú:
Sí, muy buenos días, muchas gracias señor 

&�������	���?���������������
�����
�	������������-

����������������	
�%�����������
��$���
���-
��������������$
	��������	������/	������������
�
a realizar en Galerazamba, Bolívar. Ya está con-
���
�
��
�
���	����
�����
���	���������W����	�����
En eso está el Ministro de Minas, de Agricultura, 
de Gobernadores, de Alcaldes como de Piojo, del 
municipio de Santa Catalina de Alejandría; tam-
bién van a estar los Concejales, la comunidad.
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K��/����
���������������
�
#
�������/
���'�
��������
$��� ������ &�������	��� 	����� ���� ����-
	���������	��������������������/
���'���
���
�
�
nosotros y más cuando ya tenemos todo prepara-
do. Yo tengo vuelo, como yo soy la citante con el 
doctor Bustillo, ya yo salgo ahora; yo tengo vuelo 

��
�]}~~��'��	����������
�������
�"������
�%���-
sión, precisamente para preparar todo y esperar-
los a ustedes allá. 

?����������	��
��������
���
�������������-
$
	��������	������/	��������������$���������
�	
-
����	�������������	��������	"�������]��]�'�����
ha perjudicado arduamente a la comunidad de 
Galerazamba, Lomarena y otros corregimientos, 
'
���������������������
��������
���
��������-
'��	����������	����	������������
���	������������
está en manos del Estado, y no se ha podido le-
�
�	
�����������	����������
�
�����'�����/
�����'
�
va para el siglo. 

!�	������ ��� �
���	
$��� ���� ����	���� �����
colombianos le demos la espalda a la comuni-
�
��� &��� ���� ������ ����
���	�� ���� ��	����� ��-
	7�� �����	����?�� ����� ���� �
� %�������� ��� ��'�
responsable; además de eso es muy cumplida; 
�����
�����
��%���������������
���$
�	
�	��
��
��
regiones; da a conocer, ayuda, realiza debates de 
���	������/	��������
�����������'�'���/����������
la Comisión si tiene una programación ya asig-
�
�
�����������*
'
�����
������	��	��������������
���*��
�"��������������
��������
$���������'�����
sé; o se muere el citante o los dos citantes; o se 
�����������
��
����������������
��������
�������
���*
'
����7�������*���&����
�
��/�����
���	
-
$����������
�@�	��
�*��
������
���
�
�$�	�
��
��'��
��������������������	���
������
�
�����������������
��������*
������������������$���
�
�����	����
o ya tenemos compromisos, si esto se aprobó con 

�	�������
��'������
	���
�
����&���
��
����	"����
&���
��
�	
�$�7��������������	��������
���
��
�
mí con anterioridad pues yo simplemente hubiera 

���������
�������
$����
�����
�
#
��
��������

�
��/�	
��������������
������$���
�
�
#
�-
la, pero con tiempo; un día antes tampoco. 

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

���	��
� ������
�� ��� ���� �
���� *
� ���*�� ����
tampoco; usted está haciendo un reclamo de algo 
����������*
����*��������������
�
�*
�����!�	������
'�������������/	��������������	"�����������������
eso no se ha dicho ni se va a hacer, por favor, so-
bre ese tema.

���*
'��	���	��
����
��	
�����������������-
	������������������
�
�*
��������������	"�����������

Honorable Representante Orsinia Patricia 
Polanco Jusayú:

¡Ah! señor Presidente; de verdad a mí me in-
formaron eso; entonces el doctor Bustillo también 
��	
�"��������
����������7��������
�����
������-
�
���������#�����	�����������
���	���������'�
��
�����
�������
����	
�	�������������������-

���	
������
������	������������	���\��	�����*
-
bía dado en un principio de esta sesión. De todas 
maneras señor Presidente, muchísimas gracias 
por esa consideración.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

������ �����	
����� ������������ 
*��
� �/� ���
��������

Secretario: 
Sí; hay 11 Representantes presentes; tenemos 

�����������������������&�������	���
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
%���� 	������� ������� ����������� ��� �
-

vor, sometemos a consideración el Orden del 
�/
�� 
������� ���� ��� �
� 
� ����
��� ����
� ����
����
¿Aprueba la honorable Comisión Quinta?

Secretario:
Ha sido aprobado, señor Presidente
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
%����*
'��������*
'���
�����������������	�-

do de duelo, del doctor Gonzalo Gutiérrez, Sena-
��������
�`�@$���
��&�����7�������*
�������
�����
señor Secretario, la lee.

Secretario:
Sí, señor Presidente. Moción de duelo.
“La Mesa Directiva y demás Miembros de la 

Comisión Quinta de la Cámara de Representan-
tes lamentan profundamente el fallecimiento del 
honorable Senador y miembro de la Comisión 
Quinta del Senado de la República, doctor José 
Gonzalo Gutiérrez, acaecido el día de ayer en la 
ciudad de Bogotá, y se solidariza y se une al dolor 
de su familia, de los Miembros de la Comisión 
Quinta del Senado, e invita a la familia del Con-
greso y a la opinión pública a sus honras fúnebres, 
a realizarse el día de hoy en la Catedral Primada a 
partir de las 3 de la tarde.

Esta moción será entregada en papel de estilo a 
la familia del Senador fallecido.

Bogotá, 3 de diciembre de 2008.
El Presidente, 

Marco Tulio Leguizamón Roa. 
El Vicepresidente,

 Dairo José Bustillo Gómez”
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
En consideración la moción de duelo leída, 


���������������
�
�����
�������
�����
�
���K���-
ba la honorable Comisión Quinta?

Secretario:
Ha sido aprobada, señor Presidente.
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
¿Qué más proposiciones hay referente a…? 
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Secretario: 
No hay más proposiciones.
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
Continuemos el Orden del Día, señor Secretario.
Secretario: 
2. Análisis del estado de la ponencia… 
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
Tiene la palabra doctora Liliana.
Honorable Representante Liliana Barón 

Caballero:
+�
��
��&�������	������������� 	��/
���
�������

hubieran alterado el Orden del Día. ¿Hay alte-
ración del Orden del Día? ¿Se están leyendo las 
�������������� ������ �������
� ����� ��
�� ��� ����
es así.

Secretario: 
No; dada la circunstancia particular.
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
No, no. Continuemos señor Secretario.
Secretario:
2. Análisis del estado de la Ponencia para Pri-

mer Debate del Proyecto de ley número 010 de 
2007, 042 de 2007 Senado, 334 de 2008 Cámara, 
��������	���
����������������������������&��-
go de Minas. 

Autor: Ministro de Minas y Energía, doctor 
Hernán Martínez Torres. 

Ponente Coordinador: honorable Representan-
te Fabio Arango Torres

Coponentes: honorables Representantes Luis 
�����	���	

����������!�
�����"�#������"�������
$	
��%��&��
#��#����'��()	���&��*���"����+�-
�(�� '��(���� '��(����� �������� ,����� &�/��������
�	����� &��#0
� +0����� �	��#1� 2�#����� 3����
&	�����+�����5	������)	�������'��. 

Publicaciones: Del Texto Aprobado en Plena-
ria del Senado en la Gaceta del Congreso número 
503 de 2008. 

Esta leído el punto del día.
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
El honorable Representante Fabio Arango To-

�����*
�����
�����
��_���
�����������	��������	��-
ne una citación a las 9 de la mañana en la Corte 
Suprema de Justicia. Entonces, él es el Ponente 
%������
���������	��&��'��	�������
���������"��
%�����	��������������*
������������
�
�
$�
��
y los demás Congresistas. Tiene la palabra el doc-
tor Dairo Bustillo.

Honorable Representante Dairo José Busti-
llo Gómez:

Señor Presidente; le cedo la palabra al hono-
rable Representante Bladimiro Cuello. Muchas 
gracias.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

Doctor Bladimiro Cuello.
Honorable Representante Bladimiro Nico-

lás Cuello Daza:
Buenos días; gracias señor Presidente; un salu-

do especial a la Mesa Directiva, a los colegas de la 
%������������	
��&�������	���'������/
��_���
�-
le a usted y a los amigos colegas de la Comisión 
����	
������*�'��������/
�	���	��'������
��
�
����
%������������
�`�@$���
��������	"����������������
sensible fallecimiento del colega y Senador Gon-
zalo Gutiérrez, el cual en estos momentos está 
siendo velado en el Salón Elíptico del Congreso; 

���"��������	����
���������
�q����������	������
�
%������������	
��������
��������
�����
���
����
�����
�����
������������������
�	���W��
���������
debiéramos ser un poco más solidarios, y en estos 
momentos yo le solicitaría a mis compañeros, si 
��������������������_
$��	���������	
�%��������
���7�
����
�
#
��
�'�������������
#"�
����	�-
����
��������
���
�
����
��
��������������	���
momentos tiene a su familia sumida en un gran do-
�����>�����
�����4��	����������	������	�����
��/�
en la Comisión Quinta de la Cámara a discutir te-
mas cuando realmente no sé si la disposición y el 
estado de ánimo nos lo permiten. 

Yo les solicitaría respetuosamente a ustedes, 
������&�������	������� ����	���
� 
� ��������
�����
o conocer el concepto de los demás colegas, en 
�
����$����
���������
�
��������	
��������'�����
nos traslademos al salón Elíptico del Congreso. 
Gracias señor Presidente.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

Bien importante la proposición del doctor Bla-
dimiro; pero vamos a someter; también vamos a 
�����*
��
��������"��%��������	
��'��
�
�	����
��
la sometemos a consideración. Solicitó la palabra 
la doctora Liliana Barón.

Honorable Representante Liliana Barón 
Caballero:

Gracias Presidente; me parece muy oportuno 
���������	"����������������	���\�
�������%�������
W��
����������4
�"����$�������
�%��������
���	
��
en un acto de solidaridad y a mí me parece bien.

Antes de ello, si me lo permite señor Presiden-
	����������
� �������
������������
�
������
�-
�������������������������
�������
���	��
���������
recinto; a ver si me aprueban esta proposición, si 
es posible aprobar esta proposición.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

¿Pero es para el mismo tema del doctor Bladi-
miro? 
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Honorable Representante Liliana Barón 
Caballero:

No, no, no; es un tema totalmente diferente se-
ñor Presidente.  

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

Lo dejamos de antepenúltimo; ¿vale? ¿Quién 
más está solicitando el uso de la palabra, de la 
Comisión Quinta? Doctora Lucero Cortés.

Honorable Representante Lucero Cortés  
Méndez:

Muchas gracias señor Presidente. Para unirme 
también a la petición del doctor Bladimiro; pien-
�����������������
��������	
�����	����	����	�-
�
�������
��������
$
���������	���k��7�+��#
���
Gutiérrez, como Vicepresidente de la Comisión 
����	
��������
����	
�$�7������������������$�-
mos acompañarlos también en este momento, a 
sus familiares, en un momento tan doloroso y ser 
solidarios, pues obviamente, con esa disposición 
���� *
� 	������ ��� &�������	�� ���� %��������� 
�
�
retirarnos todos y acompañarlo hasta sus últimos 
momentos. Era para eso señor Presidente.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

Antes de someter a consideración las propo-
�����������������	
�	��*
������������	
����
��/�
en la Comisión Quinta, y me corresponde como 
&�������	������
�%������������������	������������
���������������
�
���������
��
���������	�������-
nas de los Congresistas de la Comisión Quinta, un 
borrador…

Doctor Juan Carlos, por favor, nos regala dos 
minutos.

����� ������ 
� �
�� �������	��� �����
�� ��� ����
Congresistas de la Comisión Quinta, un borrador 
de la ponencia; es solamente un borrador. Como 
el ejercicio y el tiempo también está ya limitado, 
es muy importante y la sugerencia va en ese sen-
	�����������������	����/
��������������
�	��������
echemos una revisada y otra revisada a ese borra-
dor, con el ánimo de ser lo más objetivos, con el 
ánimo de legislar para bien de la nación. Por eso 
es bien importante este borrador. 

Hoy nos hicieron llegar unas proposiciones, 
acá a la Mesa Directiva, referentes al borrador. Yo 
�����
�����	7�����
�������	�����*
$/
��
���
�
�
ninguna ponencia; el señor Coordinador ponente 
no la radicó, y espera radicar en el transcurso de 
*�'�
��
�
�
������������
�����	��/
������	
�'
����
el caso del tema judicial. Pero es bien importante 
���� ����*����
$����%��������	
�� ���
���������
la Comisión, le peguemos una revisadita en el 
transcurso de estos días y Dios mediante, con el 
favor de Dios, la otra semana venimos ya más en 
disposición de sacar este proyecto; un proyecto 
���� ��� ��'� ����	
�	��� ���� ��� +�$������ �
���-
�
�� ��	"� ����
�
����� ����� �����
� ���� �
�
� ��#�
���� ��������� 
� ������ �������� 
������	���� �����

��������������������������
���������
�	
���	�����
Boyacá, en Mongua, en el día de ayer, pues sen-
cillamente los señores mineros y todos van contra 
el Estado.

Por eso es bien importante legislar sobre este 
	��
��'���������������
	������������%��������-
tas de la Comisión Quinta de una vez por todas 
	���������
����������'��
�������
���
�	����	��
proyecto.

Entonces doctor Juan Carlos Valencia.
Honorable Representante Juan Carlos Va-

lencia Montoya:
��$������	��
�&�������	���?��������������"�����

��������#
��������������	�����
�	��
���������
-
������������
�������
��?�����������������������
���������������
�$���	��������������������	�����
manera como viene el Código de Minas, fue la 
*��
	��$��������� �
�%�������������������>���
��������������	���?���������������������
�
��
��
�
��������
��
������������	�����	�����
����
������
objetividad cómo está la ponencia; hacia dónde 
va y la discutamos de manera amplia.

?� ����	���&�������	��� �������'�� 	
���������
como ánimo del Gobierno de sacarla adelante. 
Ayer estuvimos unos Congresistas; ayer se levan-
	�����������*�$�������������������	����������
Ministro, ni estuvo ningún delegado de Ingeomi-
nas. Hoy tampoco están. Entonces uno ve como 
tampoco la urgencia de parte del Gobierno por 
�
�
����
���
�	�����������������$��/
����	
��
��/��
$
4����������	�������������$
�
������	���
�
�*
-
$�
����������%��������	
��'����
������	�
��������-
	���������������������������������*
'�	
�����
premura de ellos para este proyecto de ley.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

���	��� k�
��%
������������� ������
�������� �
�
semana pasada tuvimos la oportunidad de encon-
trarnos con el señor Ministro, nos lo dijo perso-
nalmente. Perdón, haber; a los señores Ponentes; 
'�����������
��/�
����������	��
������
�
��
�����-
	�
�����������
�����������������+�$�������
����
��
está exigiendo cuanto antes de esa ponencia.

De otro lado, el día de ayer ellos estaban invi-
tados para acompañarnos en la ponencia; ellos en 
el día de ayer se ausentaron, no sé si estaban en 
el país o no. Hoy la doctora Ana Eloísa Zúñiga, 
le estoy hablando con nombres, estuvo hablando 
conmigo lo referente al tema; los invité; dijeron 
���� �$
�� 
� ��	
�� 
��/� ��� �
� �
�
� ��� q��
����� ����
���	��� +��#
���� '� ���� ������
	
���	�� ��� 	�
�-
�
�
$
��
�
�
�"������
�������/�*
'���
��_����-
��
��������	��������	�������
�����	�����������
��	"�
��/������� 	��
���� �
�W��
������	��
������
�������'����	�'�*
���������������
�
���
�
�����
hagamos un estudio juicioso en el transcurso de 
��	��� �/
��� ���� ���� ��� ��� ��
� ���
� �
�
� ���	���
Juan Carlos, ni más faltaba, no trato de decir eso, 
������������
���	������*
�
���������	������K��/�
��� �
���� 
�
�
����� K��/� �������
���	�� ��� ����



GACETA DEL CONGRESO  821 Lunes 31 de agosto de 2009 Página 9

*���������������
������������������
����*
'����
borrador; el borrador es una sugerencia; las suge-
rencias se toman o se dejan. 

������	�� �
� 
�
$�
� 
�
� �
� ����������� ����
es la última parte doctora. ¿Quiere hablar doctor 
�����!�����������"����
����	��
�����
�
�\
����'�
por último el doctor Bladimiro Cuello.

Honorable Representante Liliana Barón 
Caballero:

Muchas gracias Presidente. Teniendo en cuen-
	
�����*�'�������������*
���������$
	��������	����
��/	�����'
���������$
�
������	������%���������W�-
nas y así lo conversamos con el señor Presidente 
'������4
����
�
��
��	�
����
�
���/����������4
��
��
�������������$����
�W��
�����������
�����
����������	��
�	�
��������	
��
�
����
/���������
siguiente: 

�
��������_��	�������������������	��
�
����
normal desarrollo de los procesos de comercio 
internacional, enmarcado en los tratados de li-
bre comercio bilaterales, multilaterales y supra-
nacionales, ocasionado por el menoscabo de la 
capacidad técnica del Instituto colombiano Agro-
���
������%K���
�
�	���
��	
��������
�����
�	��
del Estado colombiano ante los organismos pares 
de la comunidad internacional, propiciado por el 
�������������	���	��
�����������	��������������
�
planta de personal técnico asistencial y por ende 
la capacidad operativa del ICA para cumplir sus 
funciones de ampliación de actividades inheren-
tes al cumplimiento, de acuerdo a medidas sani-
	
��
��'��	��
��	
��
������
����
��#
�����W����
��
de Comercio, adoptada por la legislación nacional 
�����
���'�]�~����]��{��
�	�������
�	��������	
�
medida pueda ocasionar a los intereses nacionales 
y particularmente a los del sector, propongo a los 
honorables Representantes de la Comisión Quin-
ta, se solicite la suspensión del proceso de restruc-
turación de la planta de personal del Instituto co-
lombiano Agropecuario, ICA, hasta tanto el país 
no tenga la certeza de los alcances y repercusio-
����������	
������
��
��
�
����	���
�$��������-
cial, a los tratados de libre comercio, al ingreso y 
permanencia de los productos agropecuarios a los 
mercados internacionales. Cordialmente, Liliana 
Barón.

Quiero explicar un poco la proposición. Es 
������	�����������	��
���/���������������	��
����
poca monta; el ICA, el ICA es reconocido ante 
los organismos multilaterales como la autoridad 
sanitaria del país. En este momento se va hacer 
una restructuración del ICA, en donde el perso-
�
�� ���� 	����� �
� �_�������
�� �����
���	�� �
� 
�
salir y va entrar personal para hacer supuesta-
mente gestión, en cargos de libre nombramiento 
y remoción. 

Se hace un cambio, y en este instante hay más 
o menos unos 9 cargos de libre nombramiento y 
remoción en el ICA, y ahora van a ser más o me-

nos unos 56 cargos de libre nombramiento y re-
��������������	�
�����
�	����/	��
�

Yo no estoy de acuerdo con el tema. Yo no es-
	�'����������������������	�������
����������$���
nombramiento y remoción como tales, estos fun-
cionarios no vayan a cumplir la actividad. Pero lo 
����
�
���������
��
����	
�� ���������������	
���
funciones directas en el tema sanitario para poner 
unos cargos con mayor nivel económico y van a 
��4
�����*�������������
��
�
�����	���
�����
control sanitario.

���7��
�
���������
��/���������
�}���
������
se dé una tercerización grave para el país en los 
temas internacionales; y digo grave para el país 
����������7������������"��
��W%���
������
�
����4���������������	"�	������#
�������	��
����
�
� 	�$����������'����� ���� �_"������� 
������ 	�-
������������������������%K�������	"��*
�������
en otras partes, en otra empresas y en otras en-
tidades.

!��������'���
���������������������	�����
���� ��	���
����
����	�� ��� ��
� ��	��� ���� ���-
��
����������������?���7�
�
��!����	�����	
�	���
'����������4
����
��/���'���
������
���������
�
��	������	��������'����'�����	���������	
��������
tienen tratados con Colombia, muy, muy fuertes 
las entidades sanitarias. Por ejemplo, la FDA en 
Estados Unidos, ustedes saben lo técnica y lo 
����	����������?�����	�����������
����	
���������
si no fortalecemos el ICA o al menos no deja-
��������������������%K����	
����7����������
a poco, pues básicamente van a estar todos los 
productos de Estados Unidos y nosotros no va-
mos a poder exportar y vamos a tener un em-
budo.

!�� ��� ���� ���� ���� ��	�'� ������	
���� ����� ���
����/
��
�	�
������
'�������
���������	�����
el debate, lo cual lo haremos la próxima semana 
�������
���
����	����
��������/��������������	��

�� ������	�� ��������'� 
��/������	
����*
$�
����
������	�����/
�� '� ���� ���������� 
��
�
���!���"���
ya se dio una restructuración en el ICA en el 2001 
'��
����	�������	��+�$�������'��
����	��������	���
��������	��+�$�������
�/������������	����/
���-
���������	������������	���������!��������	
����
perdiendo la secuencia; son 6 años de experiencia 
��������
��
�������*�'�����������'���
���
�
�
����	�
	
���������$���������������������	"��
$����-
����������������������&�������	���!��������������
muy respetuosamente pongo a consideración esta 
proposición señor Presidente.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

La proposición la dejamos más adelantico; 
¿listo doctora? doctor Dairo Bustillo, para el tema 
������	"��������������

Honorable Representante Dairo José Busti-
llo Gómez:

Gracias señor Presidente. Señor Presidente; 
antes de entrar a debatir la proposición de la doc-
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	��
�\
����������
���������������*�#��������	���
\�
�������������������	�$���������	�������
����
a seguir con la sesión.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

>���	���� ��4����� ���� 
�� ��
�� ��� �
� ��	�����-
ción de los Congresistas iba a someter la del doc-
tor Bladimiro; entró usted a solicitar la palabra; se 
la estoy dando. El doctor Constantino también a 
solicitar la palabra, lo estoy haciendo.

Honorable Representante Dairo José Busti-
llo Gómez:

Gracias señor Presidente. Señor Presidente; la 
proposición de la doctora Liliana Barón es una 
proposición bien encaminada; infortunadamen-
	�����	��
�\
��������	��������
��
�#
�
�
�����
puedan por lo menos detener la restructuración 
���� �����	"�*
������������� �%K��[�'���	
����
�
4 de diciembre del 2008; la restructuración sale a 
la luz pública el 6 de diciembre; es decir, pasado 
mañana. 

���7� ������� ������ ��	��� ���� '
� �
� ���	���	�-
�
��������*�#��������
����
������������������	
-
��������
����	���	��
��������������������*
����
doctora Barón, lo hago con todo respeto, es pre-
���	
����
�����������
���	
�%��������
�
�����
��������	��������%K��_������
�	����	
�%��������
��"�������������
���	��4��/���������������
�*
����
��
����	���	��
������'�����������	�������
����	���-
turación se están cumpliendo los parámetros y 
���� ����
����	������������
��%��������>
����
��
del Servicio Civil, para estas reestructuraciones 
��
���� 
� $���� ��� 	�
	
� ��� ���
������� ����
�����
����������������� ��� ����
�� 	����� ������	��
-
����'�	��������������
����	���4��/������������	"��
��	
$��������
�
��
���
����
��
������	�
	��
������
��	"��������
/���?�����
���������������
���������
gozan de privilegios, entre comillas, “privilegios” 
��������
	��
�������
�/���������
��
���'�������������
respeten esos derechos ganados con el transcurso 
del tiempo por haber sido funcionarios con más 
de 15, 10 o 20 años.

!�	��������
�����
���������
���������*
���
�
�
����	��
�\
���������'
������	��
���	������
��

�
�
#
����
����	���	��
�������������
���
��
���#�
pública pasado mañana. Mil gracias señor Presi-
dente.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

Tiene la palabra la doctora Liliana, en el sen-
	��������
�������	�������*
�*��*��������	����
�����
������7�����������'
����"����*��*�������������
próximo 6; y nosotros tenemos una citación de 
hoy en 8 días, donde tenemos a bordo al señor 
Ministro de Agricultura y el Director del ICA. 
Solamente pues si la doctora Liliana tiene a bien, 
�������
������
������	
������	
�����
�������
�"��
����� �
���	��
����'��
�*
���������������	��������
dice el doctor Dairo Bustillo. Doctor Luis Enri-
��������"��

Doctor Constantino, perdón doctor Luis Enri-
��������"���������'
����*
$/
�����
�������������
la palabra al doctor Constantino. 

Honorable Representante Constantino Ro-
dríguez Calvo:

Señor Presidente. Presidente, mire, totalmente 
de acuerdo con la proposición de la Representante 
����
�
���������$������	������
�
�������������
�
-
ba de manifestar el Representante Bustillo tiene 
toda la razón. Aprobar esta proposición acá es un 
saludo a la bandera; ya la restructuración prácti-
camente está realizada y debimos haber presenta-
do esa proposición hace unos tres meses antes; yo 
	���������������	������*
����"����������������
se inició la restructuración, entonces ya no hay 
tiempo para presentar la proposición. Ya sería lo 
���� ������ ��� `������	
�	�� \��	������ ��� ��	
��
al director del ICA; cómo va a estar la restructu-
ración y cuáles fueron los fundamentos jurídicos 
�����������
����
���
��#
��
��+�
��
��&�������	��

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

���	��������!�����������"��
���������� �����
�������� ��	
� ���	����

Dussán López:
Gracias Presidente; buenos días para todos. El 

��$
	����$�����
��#
�����������/
����*�'��������
�
como estaba previsto señor Presidente. Yo sí com-
parto plenamente la proposición de la doctora Li-
liana Barón. Doctor Bustillo; algo se podrá hacer. 
��� 	���������*���/
��
�
� ��� ��$
	��� ����7����
por lo menos mientras hacemos el debate y nos 
��	��
����
������������"�������������	��������7�
consiste esa restructuración; de si se van a cumplir 
los objetivos de cara a los tratados internaciona-
������
���
��
�
�	/
��
��	
��
�����
/���'�����������
�/��
����
���
�����
��$������
�����������'����
digamos al Gobierno, en cabeza del Ministerio de 
K������	��
��
�����������	�������#�
������4���
���������	"�
�
�����>����� 	�
	
�����$�	
����#
��
la labor del Estado. Además estamos hablando de 
ocho días. 

?�� �/� ���� ���� ���� 
���
������ �
� �����-
������'����
�������������
������������
���
�
����
%�����������������������
����������	"��*
�������
en el tema de la restructuración del ICA, y ya con 
�
'�������������	���4
����
����������?��
���-
pañaría la proposición. Gracias Presidente.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

Doctor Jorge Carmelo Pérez.
Honorable Representante Jorge Carmelo 

Pérez Alvarez:
+�
��
�� &�������	��� �
� ����
�� ��� ���� ��� ���

tema del ICA desde comienzos del año se ha veni-
do anunciando esta tal restructuración, y en varias 
ocasiones inclusive hemos indagado sobre ese 
�����	���'��������*
$/
����*��������	
$
�
�
#
-
da para el año entrante.
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�
� ����
�� ��� ���� 
� �/� �����
����	�� �/� ���
���������������������
����������*
$/
��
��-
���	
������
�	������+�$�����������������*
$/
��
�������������'���������$
�
�
#
���!�	���������

����� ���� �
� ���������� ��� ����
�
� �/� 	�����

��@�����	�������� �
������
������������	������
���� ��� ���� ��� ���� ��� ���� ��� 
�
��� ����	�
��
el Gobierno le informa a la Comisión. Yo creo 
���������/�����������������	��&�������	������
�
������
���������"�	��
���	��*�'�����
����

� ������
�� ��� ��� ��	�� ��� ���� ��� ������	�
� ���
Congreso de la República por el fallecimiento 
���k��7�+��#
���+�	�7���#��������
���"��*
���
parte de la Comisión Quinta de Senado, como 
��	��� ��'� $���� ��� *
� ���*�� 
��/�� ��� �
� W��
�
�����	��
����������� 	
�$�7������`������	
�	��
a la Cámara en el pasado período. Y no valdría 
�
���
�&�������	������������
���������	�������
����������������*
�������	
���
��/����\�
����-
��������	��������
�	����������������������
�
Comisión se desplace al Salón Elíptico a acom-

�
������7��	����������	��������������
������
'�'���������������������������$�����*
����

!�	���������
��������������"�������������'��
��������/
�
��������
����������
��$"�
�����
�
proposición; es una solicitud de suspensión, por-
������� 	��
���
���
�������$
	����	"���	
���
�
�
la semana entrante. Aprobemos la proposición, 
Colegas; se envía y la semana entrante hacemos 
el debate.

?������������������������������	���	��
��������
tenía aplazado todo el año pues lo podemos apla-
zar por diez días más o cinco días, ocho, mientras 
el Ministro y el Director del ICA le muestra a la 
%��������������7�������	���
����	���	��
��������-
����'����������	��
�����
�
������ ������� ����
�
�
reformar o a suprimir es la parte administrativa, 
����
�
�	������	/��
��W��
�����������
�
�	�����
�
���������
�
������#
���!������/
�����
'
����
������

!�	������'���������/
�&�������	������������"��
discusión aprobemos la proposición de Liliana; 
levantemos la sesión y nos vayamos al salón Elíp-
tico. Gracias Presidente.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

En consideración la proposición presentada 
����
����	��
�����
�
��
���������������
�
�����
���
����
�����
�
����
�
���$
��
�%��������

Secretario:
Ha sido aprobada, señor Presidente.
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
Con voto negativo el doctor Dairo Bustillo; 

deja la constancia. Tiene la palabra el doctor Bla-
dimiro Cuello.

Déjenlo hablar. Con voto negativo también el 
doctor Bladimiro Cuello. Con voto negativo del 
doctor Piamba; voto negativo también del doctor 
Ramírez.

Señor Secretario; por favor. 
q
����*
���������	���
����
����������
�����
�

la proposición presentada por la doctora Liliana 
\
����������������	
����*
�
������	���
����
���

Secretario:
Se somete a consideración; el sí sería aproba-

torio; el no sería negándola. Perdón; se votó….
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
[
��������	
�����������	��������	��������������

������	
����*
�������������������	
�������� �
-
vor.

Secretario:
Liliana Barón Caballero  SI
Dairo José Bustillo Gómez  NO
Lucero Cortés Méndez 
Bladimiro Nicolás Cuello Daza  NO
�����!�����������"�����#�� ��
Lidio Arturo García Turbay  SI
Marco Tulio Leguizamón Roa  SI
Dumith Antonio Náder Cura  SI
Jorge Carmelo Pérez Alvarado  SI
José Gerardo Piamba Castro  NO
Orsinia Patricia Polanco Jusayú  SI
Pedro María Ramírez Ramírez  NO
Fuad Emilio Rapag Matar  SI
Constantino Rodríguez Calvo  NO
Juan Carlos Valencia Montoya  SI
Jaime Alonso Zuluaga Aristizábal  SI
Señor Presidente; por 10 votos contra cinco ha 

sido aprobada la proposición.
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
Ha sido aprobada la proposición. Perdón; le 

vamos hacer una bienvenida al señor Ministro 
de Minas y Energía, doctor Hernán Martínez; a 
�
���#�	
�$�7����������
��/�����
�%������������*
�
���*��������W����	��������������	�����+�$������
nacional no estaba interesado en el proyecto de 
��'�����	��
�������
���?�������
�����	7�������	���
venía para acá; y doctor Juan Carlos, ahí está una 
������	
�
� ���������	���������	����� 	���������
tenía.

Señor Ministro; hay una proposición aproba-
�
����	"�
�
���������
������������	�����������*�'�
hay un duelo por la muerte del señor doctor Gon-
zalo Gutiérrez, Senador de la República; entonces 
���	
�	�������
��
/#�����������������%��������'�
la Comisión Quinta de Senado también han dicho 
lo mismo, hoy la Comisión Quinta de Cámara va 

�*
������������������������
�����������	���+��-
zalo pertenece a la Comisión Quinta de Senado y 
es un colega; entonces vamos aplazar las sesión 

�
� �
���_��
����
�
��������� �������*
�����-
rido en pleno la Comisión; y de otro lado hay un 
���������� ��
���� ��� �����
�� ��� $���
����� ����
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�����	�������	��������������
�������������	"�
radicada, sino es un borrador, y es un compromiso 
����*
�*��*���
�%������������	
�

������W����	�������	�����
��������
����
�����/
�
����	
�	��������	��������4��
�

Ministro Minas y Energía, doctor Hernán 
Martínez Torres: 

W�'�$�������/
��� �
�����
����������������_-
cusas por la tardanza, pero estaba en el Capitolio 
visitando el cuerpo del honorable Senador Gutié-
rrez, y ese fue el motivo de mi atraso. Pero sí; 
'����	�����������	
���	����������������_��	�����
el Congreso, principalmente en las Comisiones 
Quintas, por tener un colega tan cercano y con 
una muerte tan repentina como ocurrió.

Entonces señor Presidente; yo entiendo las ra-
zones, pero una vez más le pido a la Comisión 
����
$����������	��	��
��
�
������������������
��
��
��
�
�$�����������	�����������������'��
�
industria minera del país.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

Bien señor Ministro. Hay alguna comunica-
ción; señor Secretario, léala.

Secretario:
Una información. La doctora Orsinia Patricia 

ha hecho llegar a cada uno de ustedes la progra-
mación para el día de mañana; es simplemente 
eso.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

Como está agotado el orden de día, y la pro-
posición fue aprobada, la del doctor Bladimiro 
%������� ����	����� 
� ��������
����� ������ ���
fue aprobada. En consideración la proposición 
presentada por el doctor Bladmiro Cuello, en el 
sentido de levantar la sesión para ir a acompañar 
el féretro de nuestro colega, el doctor Gonzalo 
+�	�7���#��
���������������
�
�����
�������
�

Doctor Ramírez; por favor.

Honorable Representante Pedro María Ra-
mírez Ramírez:

������&�������	������
�
�����
�	���������
�	
��
la sesión se anuncie el Proyecto del Código de 
Minas para la próxima sesión.

Secretario:
>���������
�����
�������������*
��������-

sentado señor….
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
No ha sido radicado; ya lo hemos manifestado 

���	���`
�/��#���/�����
�������������������	�-
diarlo en estos días.

Presidente, honorable Representante Mar-
co Tulio Leguizamón Roa:

K������� ���� ��� �
� 
� ����
��� ����
� ����
����
¿Aprueba la Comisión la proposición presentada 
por el doctor Bladimiro Cuello?

Secretario:
Ha sido aprobada, señor Presidente. 
Presidente, honorable Representante Mar-

co Tulio Leguizamón Roa:
Se levanta la sesión y se cita para el próximo 

miércoles a las 9 de la mañana.
El Presidente, 

Marco Tulio Leguizamón Roa.
El Vicepresidente, 

Dairo José Bustillo Gómez.
El Secretario,

Hernando Palomino Palomino.
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